

Falta a egresados opción laboral (Reforma 08/12/11)

Falta a egresados opción laboral (Reforma 08/12/11) Expertos dicen que los egresados que no encuentran un empleo en su área recurren principalmente a actividades como ventas o call centers. Foto: Archivo Quienes sufren más para encontrar trabajo son los de ciencias de la comunicación, mercadotecnia y relaciones internacionales, señala especialista Verónica Gascón Ciudad de México (8 diciembre 2011).- El mercado laboral está dejando sin posibilidad de encontrar un lugar de trabajo a pilotos aviadores y navales, a geógrafos y a politólogos, ya que son las actividades que tienen el mayor porcentaje de profesionistas ocupados en áreas ajenas a sus estudios. De acuerdo con datos de la Secretaría del Trabajo (STPS) y del Inegi, al segundo trimestre del año estas profesiones tienen entre 65 y 75 por ciento de egresados ocupados en otras actividades. En el caso de los ingenieros, científicos sociales, administradores y biólogos, este porcentaje es de más de 30 por ciento. En contraste, las carreras que mostraron una mayor relación entre los estudios realizados y la ocupación desempeñada son Medicina Física y Fisioterapia (96.6 por ciento), Educación Musical (93.6 por ciento) y Ciencias de la Salud (93.2 por ciento). Margarita Chico, de la bolsa de empleo electrónica Trabajando.com, aseguró que 63 por ciento de los mexicanos laboran en algo distinto a lo que estudiaron, según una encuesta que aplicaron entre 2 mil 500 personas. Señaló que los egresados que no encuentran un empleo en su área recurren principalmente a las ventas, a call centers, organización de eventos o actividades genéricas que reducen su expectativa salarial. "Muchos por querer encontrar un trabajo podrían apuntarse en un tipo de empleo temporal, que pueden ser para un proyecto específico o temporal, como puede ser por la época navideña, empaquetadores, o en verano o cuestiones recreativas", advirtió Chico. La especialista dijo que quienes particularmente sufren para encontrar un puesto de trabajo son los de ciencias de la comunicación, mercadotecnia, relaciones internacionales, comercio y negocios internacionales. Mientras que aquellos que se encuentran en el área de humanidades ganan poco y tienen que buscar otra fuente de empleo en ofertas de tipo comercial o dando clases para complementar el ingreso. María del Carmen Pereda, profesora de la escuela de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad Panamericana, afirmó que hay carreras donde no se puede destacar a menos que se tengan antecedentes familiares, como el caso de los políticos y diplomáticos. "Los que tratan de colocarse en el ambiente laboral tienen que migrar a otras actividades aunque no tanto informales, sino incursionar en otros campos. Muchos de ellos buscan dar clases en secundarias, preparatorias o universidades, creen que es una oportunidad, pero realmente no es por una vocación", señaló. La STPS afirmó que al segundo trimestre de 2011, el ingreso promedio mensual de los profesionistas ocupados del País fue de 9 mil 933 pesos. Pilotos Aviadores y Navales es la carrera con el ingreso promedio mensual más alto (23 mil 554 pesos), seguida de Ingeniería Aeronáutica (18 mil 601 pesos) e Ingeniería en Minas y Metalúrgica (18 mil 274 pesos). Las áreas que presentan niveles de ingreso por debajo del promedio de todos los profesionistas ocupados son Ciencias Biológicas (9 mil 324 pesos), Educación (8 mil 210 pesos), Humanidades (8 mil 45 pesos) y Artes (7 mil 852 pesos).